

眞の再建に向けスタートを 雇用も人権も守る企業を目指せ

業績評価で「1」または「2」の評価が付いた社員を対象に、セルフ・イノベーションとつまりSIPとは、成果の出ない社員を教育して、高い成果を上げられる社員になるよう、自己変革を促す教育プログラムです。今年は、少人数のグループ制集合教育を丸2日実施し、キャリアカウンセラーとの個人面談を2回行う構成でした。

教育の中身は、これまでの

「自己変革」の意味です。つまりSIPとは、成果の出ない社員を教育して、高い成果を上げられる社員になるよう、自己変革を促す教育プログラムです。今年は、少人数のグループ制集合教育を丸2日実施し、キャリアカウンセラーとの個人面談を2回行う構成でした。

上期決算報告より

10月30日に、会社は上期決算を報告しました。売上げは3,607億円、営業利益は631億円となり、前年同期と比較して減収に留まる一方で、民生用途などが事

たが、注力分野である自動車向けが微

増に留まる一方で、民生用途などが事

不安を感じさせる要因となっています。

業撤退等によって減少しています。

成長軌道に乗る道筋自体が依然、

実態です。それが来年度以降の展開

然としている印象があり、多くの社員

からは日常業務

見えず、グロ

ーの結びつきが

見えず、グロ

株主総会で違法を追及

去る6月24日、武蔵事業所で開催された株主総会において、ルネサスと団体交渉をしている株主が出席しました。

総会では、事前に株主が提出していた質問状に対し、経営者から用意した文書を読み上げる形で回答がありました。この中で特徴的だったのは、株主の指摘した違法派遣の実態を、会社が認める回答があったことです。

現在のルネサスは、人員の大幅な削減によって職場の繁忙感が増しており、派遣社員を大量に受け入れざるを得なくなっています。その派遣社員の中に、最近ルネサスを早期退職した社員も多数いました。この違法派遣問題については、社内でもメールマガジン（コンプライアンス通信54号）で社員に展開されています。

なお、株主総会の模様についての詳細は、「むさしNet155号」（ルネサス懇ホームページに掲載）を参照願います。

12月3日の宣伝行動計画

電機・情報ユニオンは、12月3日に計画している「全労連・東京地評争議支援総行動」に今年も参加します。豊洲の新本社前における宣伝行動は、8時から9時を予定しています。その後、会社に対し要請行動を行いたいと考えています。

昨年の要請行動では、米田委員長から要請書を手渡して、工場の存続や、広域配転の是正、熊本の偽装請負問題の話し合いによる解決などを訴え、会社に回答を求めました。

国連グローバルコンパクトやISO26000などの国際ルールに則り、今後も会社との対話の機会を求めていきます。



昨年の宣伝行動の模様（日ビル内会議室にて）

全国各地から
—最近の出来事—

今後の工場集約計画

- 鶴岡工場閉鎖：2016年3月末
(300mmは2月末、5インチは3月末で生産終了。)
- 滋賀8インチ集約：2016年1月末
(ロームへ2月に売却)
- RSS閉鎖：2015年12月末

高崎

「広域転勤させられたすべての人は、元の職場に戻す様、働きかけてほしい。事業場閉鎖で戻る所がない場合は、元の職場付近に事務所を開設して、自宅から通勤させてほしい。二重生活をさせられ、家賃補助もほとんど出ないに等しい。生活が苦しい。食費を削り生活するしかない。数ヶ月で痩せてしまった。病気になってしまった。早く家に帰りたい。二重生活は辛い。生活が苦しい。」（アンケートに寄せられた声より）

RSP T大分

ルネサスでは、低評価を受けた社員に対し、「工場労働になつても構わない」という念書を、パワハラ面談を通じてむりやり書かせています。大分工場や米沢工場には、念書を根拠に事務職や技術職から工場労働に配転させられた社員が来ています。中には50代半ばの社員もいて、肉体的に厳しい交代制の勤務に従事しており、会社の安全配慮義務の不履行を疑っています。

J D熊本& RSS

J D熊本は、12月で閉鎖予定のシンガポール工場から大量に製品が移管されてきていて、立ち上げに大忙しです。

シンガポール工場は、端子にバラジウムめっきを施した車載用パッケージの量産をいち早く開始するなど、ルネサスの海外工場の中でも最高の品質を誇っていました。この工場が閉鎖になり、しかも製品をわざわざ国内工場に移した背景には、外ツラをよくするために工場の数を減らすうえで、NEC系の工場をターゲットにするという“政治的”な意図があったのではないかとの憶測が飛んでいます。

RSMC滋賀

7年前の投資と、鶴岡8インチラインからの設備移設で増強した滋賀の8インチも、1月末で集約です。表示デバイス事業の失敗があったとは言え、この短期間での激変は何なのだろうかと思わずには居られません。

自前の利益率を追っても、すぐに陳腐化します。償却の終わったラインで、化合物やパワー半導体を磨いて、ニッチな分野で生きていくというコンテンツエンジニアリングがあって良いのではないかと思います。

全国各地から

—最近の出来事—

RSMC鶴岡

鶴岡工場が、3月末で遂に閉鎖となります。もともとはNECの歴史ある半導体開発製造拠点だった鶴岡工場には、優れた技術と高い意識を兼ね備えた社員が、今でも多数残って働いています。現在は、Skypeの利用で遠距離会議も普通に行われています。それらが利用できることを理由に、部門まるごと不便な遠地へ配転した例もルネサスにはあります。ですから、可能な限り鶴岡市内に、ルネサス社員として働く環境を残すよう願います。

那珂

10月25日に、ひたちなか市会議員選挙がありました。ルネサスが“会社ぐるみ”で推していた深谷といい氏は、2365票で3選を果しましたが、前回の5位当選から今回13位と大幅に順位を落としました。那珂の社員数が増えていながらのこの結果に、現在の社員の意識が表れています。

また、「社内に設けた選挙事務所は、会社から格安で貸し出されていたのではないか」「課長が選挙活動にかり出されていた」「うぐいす嬢の社員は、ちゃんと有給休暇を取って活動したのだろうか」など、公職選挙法への抵触を不安視する声も聞かれます。

豊洲

本社が日本ビルから豊洲フォレシアに移転して、通勤時間が約20分増加しました。フロアは綺麗で、窓も大きく明るく、会議室や椅子などの事務設備も整っています。しかし、個人ロッカーがフロア内のボックスだったり、ムダが無さ過ぎて落ち着かない面も・・・。

会社提供の「スマホ」の通信が不安定などの問題も解消されません。売りだったヘルシーニューの食堂は、閑古鳥が鳴いている様子。経営者は社員のニーズがイマイチ分かっていない(?)

武蔵

安全衛生委員会で、メンタルヘルスを病む社員が増加していると報告がありました。武蔵事業所では、数年前にリストラのどさくさの中で、メンタルヘルスで療養中だった社員がほとんど退職してしまう事態が起きました。一度は対象者のいなくなったメンタルヘルスが急増している以上、これは個人の素質の問題ではなく、職場の環境に主原因があることは明白だと思います。長時間労働と遠距離通勤も大きな原因と思われ、早急な是正を求めます。

玉川

ルネサス発足時は最大の拠点かつ本店の所在地だった玉川事業所も閉鎖となりました。跡地は売却されて商業施設などで有効利用されるのかと思っていたら、NECマネジメントパートナーなど、NECの関連会社が入り、一部を使用しているのみです。大家のNECが、有効活用を理由にルネサスを追い出したというのは嘘だったのでは・・・。

